## TRANSERIPCIÓN



DISCURSO SR. ELÍAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA FIRMA DEL MEMORANDUM DE ENTENDIMIENTO PARA COOPERACIÓN EN DESARROLLO INNOVACIÓN Y TECNOLOGÍA JUEVES, 29 DE MAYO DE 2008

MUCHÍSIMAS GRACIAS PRESIDENTE LULA, SEÑORES CANCILLERES, SEÑORES MINISTROS.

QUISIERA AGRADECERLES POR SU VISITA A EL SALVADOR, QUISIERA DESTACAR QUE DURANTE LA MAÑANA DE HOY, DESDE ANOCHE EL PRESIDENTE LULA Y SU DELEGACIÓN, HAN ESTADO TRABAJANDO CON CENTROAMÉRICA Y YA EN HORAS DE LA TARDE HEMOS TRABAJADO EN LA AGENDA BILATERAL.

HAY UN PUNTO DE ESPECIAL IMPORTANCIA QUE SEGURAMENTE ESTÁ EN MANOS DE LOS PERIODISTAS, ES UNA DECLARACIÓN CONJUNTA DE BRASIL Y TODOS LOS MIEMBROS DEL SICA, SOLICITÁNDOLE A LAS NACIONES UNIDAS, REUNIONES URGENTES PARA TOCAR EL TEMA DEL PETRÓLEO.

USTEDES SABEN QUE EL MUNDO ENTERO ATRAVIESA UNA CRISIS DE PRECIOS DE PETRÓLEO, ESTAMOS HABLANDO DE MÁS DE 130 DÓLARES EL BARRIL Y ESTO LO CONSIDERAMOS VERDADERAMENTE DE GRAVEDAD MUNDIAL PORQUE AFECTA ESPECIALMENTE A LOS PEQUEÑOS PAÍSES.

LA NOTA LA HARÁ LLEGAR A NACIONES UNIDAS EL SALVADOR, EN NUESTRA CALIDAD DE PRESIDENCIA PROTEMPORE EL SICA Y ESPERAMOS QUE ESTE TEMA SE ELEVE AL MÁXIMO NIVEL, ESTAMOS HABLANDO DE UNA DISCUSIÓN SERIA, UNA DISCUSIÓN IMPORTANTE, PORQUE EL PRECIO DEL PETRÓLEO ESTA MARCANDO PRÁCTICAMENTE EL FUTURO DE NUESTROS PAÍSES.

HEMOS TENIDO UNA REUNIÓN IMPORTANTE DEL SICA TEMPRANO CON BRASIL, CON UNA ASISTENCIA SALVO EL PRESIDENTE ORTEGA QUE TUVO PROBLEMAS CON SU AVIÓN EN URUGUAY, QUE POR CIERTO HOY ESTA EN BOLIVIA, HA TENIDO PROBLEMAS CON EL AVIÓN EL



## TRANSCRIPCIÓN



PRESIDENTE Y ES EL PRESIDENTE QUE NO PUDO ASISTIR, PERO HEMOS HABLADO POR TELÉFONO CON ÉL.

EL ENCUENTRO EMPRESARIAL ESTA MAÑANA DE LOS SALVADOREÑOS CENTROAMERICANOS Y BRASILEÑOS Y LOS TEMAS ABORDADOS, EL PRESIDENTE LULA DIO LA NOTICIA QUE SE INCORPORARÁ COMO SOCIO EXTRA REGIONAL AL BANCO CENTROAMERICANO DE INTEGRACIÓN, ASIMISMO, PETROGAS HA MOSTRADO INTERÉS EN INVERTIR EN LA REGIÓN, LAS EMPRESAS PRIVADAS Y TAMBIÉN ESTATALES DE BRASIL, TIENEN INTERÉS EN INVERTIR EN LA PARTE DE BIOCOMBUSTIBLES, COMO LO ESTÁN HACIENDO ALGUNAS EMPRESAS BRASILEÑAS.

BRASIL, MANTIENE TODA SU COOPERACIÓN PARA EL ETANOL, PARA EL BIODISEL Y OTRAS FUENTES ALTERNATIVAS DE LAS CUALES DESDE 1975, BRASIL SE HA CONVERTIDO EN LÍDER Y HOY EL PRESIDENTE LULA LO HA CONFIRMADO PARA TODA CENTROAMÉRICA.

VAMOS A INCREMENTAR LA PRODUCCIÓN Y PRODUCTIVIDAD SOSTENIBLE DE ALIMENTOS, PARA LO CUAL, LE HEMOS SOLICITADO AL PRESIDENTE LULA, LA INSTALACIÓN DE UNA OFICINA DE EMBRACA EN CENTROAMÉRICA, QUE ES UNA OFICINA PRECISAMENTE QUE SE ENCARGA DE TEMAS TECNOLÓGICOS PARA MEJORAR LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA.

HEMOS HABLADO DE LOS TEMAS DE DEPORTES, EL APOYO DE LOS PROGRAMAS DEPORTIVOS DE BRASIL, HEMOS HABLADO DE UN FUTURO TRATADO DE ASOCIACIÓN ENTRE EL MERCOSUR Y EL SICA, SE HAN ENCARGADO A LOS CANCILLERES Y A LOS MINISTROS DE COMERCIO SOBRE ESTE TEMA.

REALMENTE LA REUNIÓN HA SIDO IMPORTANTE, LARGA, DECISIONES DE CENTROAMÉRICA, BRASIL HA MOSTRADO MUCHO LIDERAZGO EN ALGUNOS TEMAS Y HOY, USTEDES ESCUCHARON EL DISCURSO DEL PRESIDENTE LULA, SE HA INTERESADO MUCHÍSIMO EN RELANZAR ESTA RELACIÓN CON TODO EL SISTEMA DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANO. HEMOS FIRMADO UNA DECLARACIÓN TAMBIÉN IMPORTANTE DE CENTROAMÉRICA Y LOS ACUERDOS A LOS QUE LLEGAMOS ENTRE BRASIL Y EL SALVADOR.



## TRANSCRIPCIÓN



YO QUIERO AGRADECERLE AL PRESIDENTE LULA POR ESTE VIAJE QUE ES IMPORTANTE PARA EL SALVADOR, PARA CENTROAMÉRICA, POR ESTE RELANZAMIENTO, ESTE REFORZAMIENTO MAS BIEN DE LAS RELACIONES ENTRE BRASIL Y CENTROAMÉRICA, HA SIDO UNA JORNADA MUY PRODUCTIVA QUE HA TERMINADO CON GRANDES ACUERDOS Y ADEMÁS CON ALGUNOS COMUNICADOS IMPORTANTES QUE TIENEN QUE VER CON LA CRISIS DEL PETRÓLEO QUE REALMENTE NOS ESTÁ GOLPEANDO.

PRESIDENTE LULA BIENVENIDO, UNA VEZ MÁS A EL SALVADOR, GRACIAS POR TODO EL APOYO

